

¿Por qué no es buena idea que Ecopetrol se quede con ISA? – Por: Diego Otero Prada

Vender los activos estratégicos de la Nación es una política de corto plazo. Llegará un momento en que no habrá nada que vender.

febrero 14, 2021



Ecopetrol debería enfocarse en cambiar el **petróleo** por energías renovables y el gobierno debería buscar recursos en otra parte.

La venta de ISA

En las últimas semanas ha vuelto a ser noticia la posibilidad de que el gobierno nacional venda su participación en la empresa Interconexión Eléctrica S.A (ISA).

Actualmente, el 60,23% de ISA le pertenece al Estado. La composición accionaria de la empresa es la siguiente:

Gobierno nacional: 51,4%;

Empresas Públicas de Medellín (EPM): 8,82%;

Inversionistas privados: 38,42%, la mayoría de los fondos de pensión colombianos.

Pero hoy, a diferencia de lo que había ocurrido en 2019, lo más probable es que la participación del gobierno nacional se venda a otras entidades públicas y no a privados.

Hasta ahora, el Grupo de Energía de Bogotá (GEB), **Ecopetrol** y EPM han manifestado su interés de comprar ISA. En cualquiera de los tres casos, ISA seguiría siendo predominantemente pública.

La joya de la corona

ISA es la mayor empresa de transmisión eléctrica del país y una de las más grandes del continente.

A finales de 2019 tenía activos por 48,8 billones de pesos y pasivos por 27,69 billones. Ese mismo año, la rentabilidad financiera o Return on Equity (ROE) para los accionistas fue 13,2%. La empresa dio 1,66 billones de pesos de utilidades y pagó impuestos por más de 169.000 millones.

Se trata de una verdadera corporación internacional, con presencia en Brasil, Chile, Perú, Argentina, Ecuador, Bolivia y Centro América, cuarenta y tres filiales y subdivisiones, y 3.862 empleados que prestan servicios para 170 millones de personas.

Lo más probable es que la participación del gobierno nacional en ISA se venda a otras entidades públicas y no a privados.

ISA construye las grandes líneas de transmisión y subestaciones de Colombia, y maneja además las interconexiones eléctricas con Ecuador, Venezuela y, próximamente, con Centroamérica.

Su prestigio, rentabilidad y administración moderna le dan a ISA grandes posibilidades de seguir ampliando sus operaciones.

Una de las filiales de ISA es XM, creada en 2005 para administrar el Mercado de Energía Mayorista (MEM) de Colombia. Una función importante de XM es garantizar el equilibrio entre la producción y el consumo de energía eléctrica del país.

En la eventual venta de ISA, el gobierno nacional no incluiría a XM, entre otras cosas, para garantizar su independencia como operador del sistema.

¿Quién debe quedarse con ISA?

Hasta ahora, la única empresa que ha hecho una oferta para comprar ISA es **Ecopetrol**.

Es muy raro que una empresa petrolera tenga la intención de adquirir un negocio de transmisión eléctrica. Según el presidente de **Ecopetrol**, la compra tendría el objetivo de diversificar las inversiones de la empresa.

Sin embargo, lo normal sería que ISA quedara en manos de EPM o el GEB, porque estas son empresas con un gran conocimiento del sector eléctrico y, en particular, de la transmisión eléctrica.

Estas empresas saldrían muy fortalecidas si compran la red de transmisión de alto voltaje de ISA, porque complementarían su negocio y adquirirían relevancia internacional.

ISA es una de las primeras empresas de transmisión de energía eléctrica del continente americano, y la primera o la segunda de talla realmente mundial. Integrada en EPM o al GEB, se formaría una empresa de primer nivel en el mundo.

En cambio, **Ecopetrol** no tiene la experiencia de EPM o el GEB.

Desde luego, es importante que **Ecopetrol** diversifique sus inversiones, pero en fuentes renovables de energía y nuevas tecnologías. **Ecopetrol** puede prestar un mejor servicio si se convierte en una empresa energética que invierte en energía solar, eólica, de biomasa o geotérmica.

¿Qué le conviene al país?

La eventual compra de ISA por parte de **Ecopetrol** es un caso claro donde el interés particular no coincide con el interés general.

Desde el punto de vista financiero, es probable que a **Ecopetrol** le convenga invertir en ISA, pues se trata de una empresa con una buena rentabilidad. Pero desde el punto de vista social, esta no es una decisión acertada.

Ecopetrol podría ser la empresa que lidere la transición energética en Colombia. Con los 14 billones que costaría la compra de ISA, **Ecopetrol** podría participar en proyectos de generación de energía solar, eólica o geotérmica. Por ejemplo, podría diseñar y ejecutar un plan para llevar energía solar a todos los hogares y edificios del país, dentro de una visión de desarrollo industrial.

Con este impulso, Colombia podría producir todos los elementos necesarios para aplicar estas nuevas tecnologías, con un enorme efecto multiplicador. Además, podría crear un centro de investigación básica y aplicada para la transición energética. Con todo lo anterior, Colombia alcanzaría la autonomía energética, sin depender de ninguna empresa nacional o internacional.

Una estrategia equivocada

Según el viceministro de Hacienda, Juan Alberto Londoño, la venta de ISA no evitaría una reforma tributaria en Colombia. Sin embargo, es probable que ese negocio cambie las cuentas del gobierno y que la eventual reforma tributaria sea mucho menos agresiva.

Por eso, la venta de ISA no es sino una jugada para evitar la reforma tributaria que necesita el país: una que aumente los impuestos para los ricos, que establezca una verdadera política contra la evasión de impuestos y que elimine los subsidios que no tienen lógica económica.

El presidente y su **ministro** de Hacienda no quieren enfrentarse a los grandes grupos económicos y a los más adinerados. ¡Qué diferente lo que están haciendo otros países, como Argentina, y lo que seguramente hará Joe Biden!

ISA es una de las primeras empresas de transmisión de energía eléctrica del continente americano, y la primera o la segunda de talla realmente mundial.

La carga tributaria en Colombia es de alrededor del 14% del PIB, uno de los porcentajes más bajos en Latinoamérica y el mundo. Si Colombia adoptara una verdadera política contra la evasión de impuestos y corrigiera su política fiscal, no necesitaría vender sus activos estratégicos. En Colombia, todos los que dependen de su trabajo pagan impuestos; el resto puede eludirlos reduciéndolos con subterfugios legales.

Vender los activos estratégicos de la Nación es una política de corto plazo. Llegará un momento en que no habrá nada que vender.

Este artículo también lo puede leer en BVirtual "la nueva forma de escuchar radio" – para instalar la aplicación: Para Android – dar click aquí

Los usuarios de Iphone pueden descargar la nueva forma de escuchar radio dando click aquí

Para leer más noticias de Barrancabermeja y el Magdalena Medio pueden dar click aquí

Texto original tomado de: **Diego Otero – RazonPublica**

Comments

0 comments

0 comentarios

Ordenar por

 Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

VIA **DIEGO OTERO - RAZONPUBLICA**
FUENTE **DIEGO OTERO - RAZONPUBLICA**
ETIQUETAS **ECOPETROL** **ISA**

Me gusta 8



Artículo anterior

Controversia por renuncia del senador Pulgar a su curul en el congreso

Artículos relacionados

Más del autor




Incluso más noticias



¿Por qué no es buena idea que **Ecopetrol** se quede con...
febrero 14, 2021



Controversia por renuncia del senador Pulgar a su curul en el...
febrero 13, 2021



Naciones Unidas reitera llamado para que se prohíba el **Fracking** en...
febrero 12, 2021

Categoría popular

| | |
|------------|------|
| Varias | 3775 |
| Política | 1816 |
| Judicial | 657 |
| Sociales | 269 |
| Deportes | 228 |
| Especiales | 188 |
| Noticias | 138 |